

# EXAMEN SEMANAL

8 al 14 de abril del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

## RELACIONES INTERNACIONALES

### IRÁN ATACA A ISRAEL, NO LOGRA DAÑOS MAYORES

El 13 de abril, el gobierno de Irán lanzó indiscriminadamente cientos de drones y misiles en contra de Israel. Prácticamente todos fueron interceptados antes de tocar tierra. En México, el presidente López reaccionó señalando que “ojalá y no escale el conflicto en Medio Oriente. La guerra es irracional, sinónimo de sufrimiento y muerte...apoyemos la paz y la fraternidad universal”.

## NOVEDADES POLÍTICAS, LAS INSTITUCIONES

### EL INE NO HARÁ DIFUSIÓN ESPECÍFICA SOBRE PROGRAMAS SOCIALES

El 11 de abril, el Consejo General del INE decidió unánimemente rechazar la petición del PAN respecto a que el instituto hiciera una campaña específica para combatir el uso electoral de los programas sociales. Los consejeros explicaron que el INE ya tiene en medios una campaña “con el tema de coacción del voto y el voto libre”.

### EL INE DA LUZ VERDE A LAS CONFERENCIAS “MAÑANERAS”

El 11 de abril, el Consejo General INE rechazó unánimemente la petición de Xóchitl Gálvez para que dicho instituto obligara al presidente López a suspender sus conferencias diarias durante el proceso electoral.

## NOVEDADES POLÍTICAS, LA OPOSICIÓN

### XÓCHITL CRITICA A SHEINBAUM POR VIVIR EN CASA RENTADA

El 11 de abril, durante un evento de campaña, la candidata opositora Xóchitl Gálvez criticó a la oficialista Claudia Sheinbaum, señalando que “me reclamó que yo viva en una casa propia y que ella vive en un departamento rentado, si a los 60 años no has podido hacer un patrimonio eres bien güey”. Más adelante profundizó que “si ella [Sheinbaum] a los 60 años no ha sabido administrar sus recursos que ha ganado como funcionaria pública, es su problema.

## NOVEDADES POLÍTICAS, EL OFICIALISMO

### OBRADOR CONDENÓ LAS PREGUNTAS DEL DEBATE PRESIDENCIAL

El 9 de abril, el presidente López señaló que la “narrativa del debate” la de “no reconocer absolutamente nada” de los avances de su gobierno “dejándole a los conductores el privilegio de poder escoger qué preguntas hacer y qué mal estamos en salud, sin reconocer absolutamente nada, qué mal en educación, qué mal en todo”. Los consejeros del INE respondieron explicando que “las preguntas tienen trazabilidad...es falso totalmente que las preguntas hayan sido elegidas a capricho”.

### LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE BAJA TODAVÍA MÁS

El apoyo al presidente López nuevamente profundizó su mala racha. El 12 de abril se ubicó en 53.3%, medio punto porcentual menos que el 53.8% registrado el 5 de abril. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



## NOVEDADES POLÍTICAS, LOS TERCEROS

### MÁYNEZ SE PELEA CON EL PRI POR CANCIÓN

El 13 de abril, Jorge Álvarez Máynez acusó al PRI de utilizar “artilugios, trampas legales para disputar los derechos legales de la canción” que Movimiento Ciudadano usa para su campaña. El dirigente priísta Alejandro Moreno respondió que Máynez es un “mitómano” y añadió que “el joven a quien acusa pertenece a Movimiento Ciudadano en Campeche”

## ENERGÍA

### EL PETRÓLEO MEXICANO CAYÓ JUSTO POR DEBAJO DE LOS 80 DÓLARES

Los precios del petróleo se redujeron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 12 de abril en \$79.22 dólares/barril, perdiendo casi 1 dólar con respecto a los \$80.17 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

## ECONOMÍA

### UNA ¿BUENA? MÉXICO ESTÁ ENTRE 25 PAÍSES MÁS ATRACTIVOS PARA INVERTIR

El 8 de abril se dio a conocer que, de acuerdo con la nueva edición del Índice de Confianza de Inversión Extranjera Directa, elaborado por la firma consultora Kearney, México ocupa el lugar 25 entre los países más atractivos para los inversionistas extranjeros, aunque fue superado incluso por Argentina (24) y se encuentra muy por debajo de nuestros competidores directos Canadá (2) y China (3).

### LA INFLACIÓN SIGUE ACELERANDO EL RITMO

El 9 de abril, el INEGI informó que, al cierre del mes de marzo, la inflación general anual se ubicó en 4.42%. Por su parte, la inflación subyacente se ubicó en 4.55%.

### TERMINÓ LA RACHA POSITIVA EN LAS BOLSAS DE VALORES

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 12 de abril en 56,565.92 unidades, un retroceso de 1,526 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,159.25 puntos, bajando 32 unidades a comparación de las 1,191.91 con que cerró la semana pasada.

### EL PESO CAYÓ LIGERAMENTE FRENTE AL DÓLAR, PERO SIGUE MUY FUERTE

El peso tropezó frente al dólar. El 14 de abril el dólar se intercambiaba por \$16.67 pesos, 19 centavos más que los \$16.48 en que se ubicaba el 7 de abril.

## SCJN

### INVESTIGARÁN A EQUIPO DE ARTURO ZALDÍVAR

El 12 de abril se informó que Norma Lucía Piña, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ordenó investigar a diversos integrantes del equipo de Arturo Zaldívar durante su tiempo en la corte. Ello, ante acusaciones de que los entonces funcionarios habrían presionado y amenazado a jueces para emitir sentencias a favor de sus intereses. Zaldívar respondió señalando que la denuncia es una muestra de la “desesperación frente al resultado electoral y la inminente reforma judicial”.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx